



## Hockey Subaquatique Suisse Rapport annuel, 2014



Rapport de Martin Reed.

Nous remercions Silvania Avelar et les chefs d'équipe pour leurs efforts, aussi pour avoir fait les traductions

- DE: Wolfgang Lierke
- FR: Charles Ané (Hockeysub Zurich) & Thomas Lapointe (Hockeysub Bâle / Plongée des Trois Frontières)
- IT: Guido Sartoris (Hockeysub Zurich)

2014 a été une année difficile, mais aussi une année très active pour le hockey subaquatique Suisse.

Le premier club Suisse de hockey subaquatique (groupe USZ-Zurich) a atteint une croissance importante durant cette année 2014 puisque ses effectifs ont plus que doublé. Le club est néanmoins passé par plusieurs stades au cours de cette année : parfois il n'y avait pas assez de joueurs pour former 2 équipes de 6 et maintenant il y a assez de joueurs pour pouvoir faire 2 matchs simultanément.



Wahoo Hockey Subaquatique Zurich

L'équipe de Hockey Subaquatique USZ-Zurich, renommé en « Wahoo Hockey Subaquatique Zurich », fait à présent des compétitions à travers toute l'Europe. Ils ont participé entre autres à 4 tournois en France mais aussi à des tournois en Espagne, Allemagne et en Italie. Ils ont également envoyé des joueurs dans des équipes en France, Italie et USA. Le club a fourni 5 joueurs à une équipe Suisse Allemande pour le championnat des clubs européens à Rome. Pour sa première apparition dans un tournoi de haut niveau, l'équipe Suisse

Allemande n'a pas fini dernière puisqu'elle a emportée une victoire de 1-0 sur l'équipe de Serrasalmus de la République Tchèque (Favio Dominguez, anciennement la force motrice du club de Hockey Subaquatique de Genève, a été le buteur de la victoire).



Les joueurs suisse de l'équipe Suisse-Allemand au Championnats d'Europe des Clubs  
G-D: Philipp Hupp, Brecht Gosselé, Robin Schwarber (Hockeysub USZ-Zurich),  
Favio Dominguez (Hockeysub Genève), Martin Reed (Hockeysub USZ-Zurich)

Au niveau national, nous avons poursuivi nos efforts et tentons toujours de développer/démocratiser ce sport en organisant des manifestations sportives à travers tout le pays. Nous avons débuté l'année par une démonstration en janvier 2014 au SLRG Bülach en Canton Zurich. Cependant, avec la découverte en Mars d'un déficit d'argent au sein de la FSSS, déficit provenant du groupe de nage avec palmes et compte tenu du refus d'augmenter les frais d'inscription pour combler ce déficit (les membres de la fédération ont voté contre), la seule façon pour le hockey subaquatique de venir en aide à la FSSS a été de concentrer ses efforts pour apporter de nouveaux membres à la FSSS en recrutant de nouveaux joueurs.

Dans cette optique, nous avons donc organisé une démonstration de hockey subaquatique au club des Flippers Tenero, qui est le club de Dimitri Kalas, l'ancien président de la commission des sports FSSS. Malheureusement elle a été annulée deux jours avant

l'événement et malgré des tentatives répétées pour obtenir une autre date, nous n'avons jamais pu obtenir de réponse de la part du club Flippers Tenero. Nous avons aussi contacté tous les autres clubs membres de la FSSS du Tessin pour leur proposer d'effectuer une démonstration de Hockey Subaquatique, mais à ce jour nous n'avons toujours reçu aucune réponse.

Nous avons tout de même poursuivi nos efforts :

- mise en place d'un stand à la nage annuelle en rivière Reussschwimmen avec distribution de nombreux flyers.



Nous présentons Hockey Sub au événement Reussschwimmen, Lucerne  
G-D: Martin Reed (Hockeysub FSSS & USZ-Zurich), Fanny Hettrich (Hockeysub USZ-Zurich),  
Robin Schwarber (Hockeysub USZ-Zurich), René Büri (FSSS KomKom)

- organisation de manifestations dans des écoles (Wallisellen, canton de Zurich), à SLRG Büren à Büren an der Aare) et organisation d'une démonstration ouverte à Bâle qui a été suivie par de nombreux membres de la Roche Sub Aqua Club (RSAC). La RSAC a d'ailleurs exprimé un vif intérêt quant à la création de leur propre groupe de hockey subaquatique. Malheureusement cela n'est pas possible pour l'instant puisque leur piscine est fermée jusqu'en 2016. Nous avons donc travaillé avec eux pour leur trouver une solution temporaire (entraînements dans des piscines publiques ou dans d'autres clubs de plongée de la région de Bâle).

- Fin Août, nous avons mis en place le premier camp d'entrainement de Hockey Subaquatique à Tenero, dans le Tessin. Il a été suivi par plus de 25 joueurs de toute la suisse, avec des participants étranger venant d'Allemagne, Belgique et Italie et un entraineur invité de Colombie.

17:37		Sommario delle attività		venerdì 22.08.2014	
Orario	Gruppo / Società	Attività	Luogo		
18:00 - 19:30	Tri Team Ticino		Piscina 50m - Corsie 5,6	80	
18:00 - 20:30	Salvaggio Sub Tenero		Piscina tuffi 1	80	
18:30 - 20:30	Atletica Tenero 90		Prato Madone	56	
19:00 - 20:30	SAG Gordola Karathé		Gallerie Naviglio 1,2,3	40	
19:00 - 21:00	FC Locarno prima squadra	Calcio	Sintetico Brochin 1+2 (90x57m)	54	
19:00 - 20:30	AS Minusio		Sintetico Brochin 3+4 (90x57m)	53	
19:30 - 22:00	Underwaterhockey Switzerland		Piscina 50m - Corsie 1,2,3,4,5 Schwimmbad 50m - Bahnen 1,2,3,4,5	80	
19:30 - 22:00	Zürcher Skiverband	Torneo di giochi Spilletturnier	Prato Verbano Wiese Verbano	64	



Le camp d'entrainement de 2015 a déjà été planifié pour le week-end du 28 au 30 Août 2015 toujours à Tenero et tous le monde est bienvenue.

- Participation de l'USZ-Zurich au week-end toasted.ch Sport Schnupper à la fin du mois d'Août où nous avons pu présenter le hockey subaquatique et le rugby sous marin. Grâce à cela, nous avons obtenu plusieurs nouveaux membres.

- Présentation du hockey subaquatique le premier jour de la nouvelle année à l'ETH et UZH de Zurich.



Olivier Ly, Fanny Hettrich et Warren Cabral du Hockeysub USZ-Zurich s'occupent de présenter le Hockey Subaquatique aux étudiants du ETH

- Participation au « Sportissima » dans le canton du Tessin à la mi-Septembre, où nous nous sommes inscrits dès que l'événement a été annoncé. Dès lors, Dimitri Kalas nous a informé que l'inscription sera faite pour tous les sports FSSS par Paolo Formentini, le représentant régional FSSS du Tessin. Toutefois, lorsque le programme a été disponible sur le site internet, le Hockey Subaquatique n'était pas mentionné et les organisateurs du Sportissima ont affirmé ne jamais avoir entendu parler de Mr Paolo Formentini ni avoir reçu une inscription de la branche de la FSSS du Tessin. Malgré cela, Sportissima a tout de même été extrêmement serviable et d'un très bon soutien puisqu'ils nous ont tout de même laissé des intervalles de temps à Lugano et Bellinzona pour que nos démonstrations puissent se dérouler comme prévu.



G-D: Michele Palmieri (Hockeysub Lugano), Katherine Rollins (Hockeysub USZ-Zurich), Martin Reed & Sylvania Avelar (Hockeysub FSSS & USZ-Zurich) font une démonstration de Hockey Subaquatique à Bellinzona

A Genève, cela fait cinq années que des joueurs de hockey subaquatique tentent d'obtenir un club pouvant les accueillir. Compte tenu du peu d'intérêt qu'ils ont reçu de la part des clubs locaux mais aussi du blocage exercé par le conseil sportif local, les joueurs ont décidé de se tourner vers la France où ils ont été accueilli à bras ouverts dans le club de plongée d'Annemasse. En octobre 2014, ils ont d'ailleurs créé leur propre club de Hockey Subaquatique "Exocet Lemman" qui appartient au club de plongée Exocet Lemman d'Annemasse en France.

Même accueil à Bâle puisque nous avons écrit à tous les clubs de plongée locaux FSSS (Bâle Ville et Bâle-Campagne), pour présenter le hockey subaquatique et annoncer le début du Weekend toasted.ch Sport Schnupper avec une démonstration ouverte de hockey subaquatique dans une piscine à ciel ouvert à Basel, sans obtenir aucune réponse. Toutefois, une rencontre fortuite avec un joueur de hockey subaquatique de Mulhouse nous a permis de rentrer en contact avec le club de Plongée des Trois Frontières à Huningue.

Depuis le 24 Novembre 2014, le nouveau club de hockey subaquatique de Bâle fait désormais parti du club de Plongée des Trois Frontières à Huningue en France.



Les participants du premier session de formation de Hockeysub Bâle / Plongée des Trois Frontières

Au final, nous avons donc créé deux nouveaux groupes de hockey subaquatique en 2014 et apporté plusieurs nouveaux joueurs à ce sport et donc plusieurs nouveaux adhérents dans des clubs hôtes. Cependant, étant donné le peu d'intérêt des clubs Suisse pour développer de nouveaux sports à l'exception des nouveaux membres de l'USZ-Zurich, l'ensemble de ces nouvelles cotisations de membres renforcent la Fédération Française d'Etudes et de Sport Sous-Marin (FFESSM) et non la FSSS. Si les clubs veulent voir la FSSS survivre et grandir, les changements et les efforts pour faire le changement doivent commencer en leur sein.

Ajouter le hockey subaquatique à votre portfolio de sports vous fera grandir comme cela a été le cas à l'USZ-Zurich. Nous sommes prêts à nous déplacer pour vous faire une démonstration de hockey subaquatique et pour travailler en collaboration avec vous afin de démarrer une nouvelle activité de hockey subaquatique dans votre club.

N'hésitez pas à me contacter pour plus d'informations ([martin.reed@susv.ch](mailto:martin.reed@susv.ch)).

Martin Reed, Représentant Hockey Subaquatique FSSS